
н ОВЫЕ ОТВЕТЫ НА СТАРЫЕ ВОПРОСЫ 

ГДЕ РОДИЛСЯ, ТАМ И ПРИГОДИЛСЯ 
Личное дело первого заместителя генерального директора АО ММК, кандидата в депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области по Восточному избирательному округу № 16 В. Ф. РАШНИКОВА. 

— Фамилия. 
— Родился на Коммунальном 

поселке города Магнитогорска в 
семье рабочего. Отец трудился в 
цехе подготовки составов Магни
то горско го металлургического 
комбината. Трудолюбие и поря
дочность всегда были на первом 
месте в нашем роду. 

— Имя. 
— В «Словаре имен» Виктор 

значится как победитель. Там же 
отмечается, что человек с таким 
именем рождается на свет, уже 
твердо зная, что ему нужно. На
верное, это относится и ко мне. 
Еще говорят, что Виктор — это 
типичный трудоголик. Вот этого я 
действительно не могу отрицать. 

— Дата р о ж д е н и я . 
— 13 октября 1948 года. По зо

диакальному гороскопу — В е с ы а 
их основная цель, как известно, 
достижение во всем равновесия 

А вообще-то я типичный пред
ставитель послевоенного поколе
ния. Босоногое детство, мальчи
шеский задор. Очень хорошо по
мню то время, тот пафос, опти
мизм, которые заставляли нас дви
гаться только вперед. Рос я сре
ди добрых, простых людей. 

— Первое и п о с л е д н е е место 
р а б о т ы . 

— После восьмилетки учился в 
Магнитогорском индустриальном 
техникуме. После его окончания 
начал работать слесарем-наладчи
ком в пятом листопрокатном цехе. 
Закончил Магнитогорский горно
металлургический институт. В не
полные 38 лет мне было поручено 
управление производством и по
ставками продукции. С 1993 года 
— первый заместитель генераль
ного директора АО «ММК». Своей 
карьерой обязан только самому 
себе. Работа в моей жизни всегда 
на первом плане. 

— Н а ц и о н а л ь н о с т ь . 
— Русский. И по отцу, и по ма-

ИВАНОВ Николай Михайлович: 
— Голосовать буду за Аникуши

на. Что ни говори, а человек уже 
поработал, есть опыт. Придет но
вый, пока войдет в курс дела — 
времени много уйдет. Да и гля
дишь, новых ошибок наделает . 
Если Аникушину не мешать, он со 
всеми проблемами справится. На
сколько я успел заметить, он пос
ледовательный человек, если что-
то задумал, то сделает. 

ИВАНОВА Роза Ивановна: 
— Выберу Морозова, того, что с 

комбината. Были у него на встре
че, он рассказывал, чем комбинат 
помогает городу. Да мы и сами 
видим, что городу без комбината 
не обойтись. Нам пенсионерам, 
комбинат помогает и деньгами, и 
продуктами. Так что голосовать 
буду за своих. 

ИВАНОВ Н и к о л а й П е т р о в и ч : 
— Точно еще не решил, за кого 

буду голосовать. Но скорее всего, 
за Соловьева. Если столько грязи 
вылили на него, значит, кому-то он 
здорово мешает. Я считаю, что по 
делам надо судить. В аэропорту 
стройку закончили — э т о дело. Вот 
плату за электроэнергию снизи
ли..: 

А те, что кричат, так они сами 

тери. Но никогда не задавался мыс
лью о своей национальности. Ни
когда не делил людей по нацио
нальным признакам. Для меня важ
нее другое: хороший этот человек 
или плохой, профессионал или вер
хогляд. 

Вообще я считаю, что сам наци
ональный вопрос в нашей стране 
исторически изжит. Сегодня бес
смысленно разбираться, кто какой 
крови. Все перемешалось. Про
изошло взаимопроникновение куль
тур, традиций, языка. Другое дело, 
как сохранить многообразие наци
ональных черт, не обеднить палит
ру нашей общей культуры. И это 
прекрасно, что в нашем городе дей
ствуют башкирский, татарский, ев
рейский культурные центры. 

— П а р т и й н о с т ь . 
— В настоящее время ни в каких 

партиях не состою . Исповедую 
одну политику — политику совес
ти и здравого смысла. Не ввязывал
ся в политику, став депутатом об
ластной Думы. Старался занимать
ся решением практических дел, 
давая возможность власти зани
маться своим делом. 

В России сейчас десятки всяко
го рода политических движений и 
партий. Но ни в одном обществен
но-политическом образовании я 
пока не вижу той партии, которая 
бы всецело отражала интересы 
народа, всей страны. Политические 
платформы большинства партий 
строятся на критике нынешней вла
сти. Но ведь одних деклараций 
недостаточно, как недостаточно и 
одной объединяющей идеи. 

— Как в ы о т н о с и т е с ь к пору
ч е н и ю п р е з и д е н т а с о з д а т ь об
щ е н а ц и о н а л ь н у ю с т р а т е г и ч е с 
к у ю и д е ю ? 

— В стране объявлен конкурс на 
такую идею. Но мне кажется, ве
ликую российскую идею не надо 
искать — она печально смотрит нам 
в глаза. Много лет, много десяти
летий люди мечтают о достойной 
материальной и нравственной жиз
ни в условиях мира, покоя. Люди 
мечтают о нормальных, здравомыс
лящих руководителях, способных 
реализовать эти простейшие упо
вания. А высокопарная,великодер
жавная идеология, я думаю, тре
буется для того, чтобы прикрыть 
неспособность удовлетворять на
сущные нужды людей. Я прагма
тик, поэтому выступаю за идеоло
гию конкретного с о з и д а ю щ е г о 
дела. За то, чтобы у каждого рос
сиянина были приличное жилье, 
одежда, возможность хорошо пи
таться, отдыхать. 

— Отношение к реформам. 
— Выступал и выступаю за ры

ночные преобразования. Но рефор
мы должны служить не политикам, 
а каждому конкретному человеку. 
Понимаю, что войти в нормальные, 
цивилизованные отношения очень 
трудно. Мы только сегодня начи
наем выходить из детсадовского 
возраста и понимать: рынок — 
очень жесткая штука. Он не проща
ет ошибок. Нельзя сегодня выпус
кать то, что никому не нужно, тре

буется делать то, что можно про
дать, и выстроить желанную цепоч
ку «товар-деньги-товар». 

Я твердо убежден, что сила Рос
сии в самих регионах. Без этого нет 
и не будет новой России. Нужно 
решать вопросы области в самой 
области, а не в Москве. Я за пре
доставление большей самостоя
тельности области и городу в эко
номическом плане. -Это реальная 
возможность исправить курс ре
форм в пользу интересов народа. 
Очередной этап нынешних реформ 
должен идти под лозунгом «Рефор
мы — для людей». 

Челябинская область — о д н а из 
ведущих в стране по человеческо
му, промышленному и природному 
потенциалу. Именно поэтому отсю
да должен начаться прорыв из кри
зиса. 

— Как в ы п р е д с т а в л я е т е себе 
механизм в о з р о ж д е н и я э к о н о 
м и к и ? 

— Основной недостаток прини
мающихся сегодня решений в эко
номике лежит в сфере экономичес
кого волюнтаризма, который про
является в том, что все решения 
сложнейших вопросов многообраз
ной жизни сводятся к простейшим 
экономическим формулам, тогда 
как реальное положение людей и 
реальные законы нашей жизни аб
солютно не учитываются. 

Вся экономическая политика в 
области и в городе должна стро
иться с учетом потребностей и зап
росов ю ж н о у р а л ь ц е в , д о л ж н а 
иметь ярко выраженную с о ц и 
альную направленность. Сегодня 
необходима широкая программа 
так называемых общественных ра
бот для нашей области. В первую 
очередь это должно быть строи
тельство дешевого жилья — у нас 
тысячи семей живут с соседями, в 
тесных коммуналках, а то и вовсе 
не имеют крыши над головой. 

Без развития товарного произ
водства мы не выберемся из кри
зисной ситуации. Не будет рабо
тать производство — не будет и 
отчислений в бюджет. « 

— Отношение к с о ц и а л ь н ы м 
вопросам. 

— Семью надо с помощью госу
дарства всячески поддерживать и 
сохранять. Слово «пенсия» не дол
жно означать бедность. Государ
ство обязано сделать более спра
ведливой систему начислений пен
сий и обеспечить их своевремен
ную выдачу. Но пока все мы не пой
мем, что каждый расходуемый на 
социальные нужды рубль должен 
быть прежде заработан в сфере 
производства, что от эффективно
сти труда зависят размеры нашей 
зарплаты, пенсий и других соци
альных выплат, кардинальны х 
сдвигов в экономическом развитии 
не произойдет. 

Чрезвычайно важно поднять 
роль доходов, получаемых работ
никами от своей трудовой деятель
ности, как основного источника 
материального благополучия и 
важнейшего стимула роста трудо
вой активности. Высококвалифици

рованный, хорошо работающий че
ловек не должен быть бедным. 

— Ваша п о з и ц и я в о т н о ш е н и и 
с о ц и а л ь н о г о р а з в и т и я Магнит 
к и ? 

— Магнитка была и остается ле
гендарным городом, жители кото
рого заслужили, чтобы обеспече
ние продуктами питания, промыш
ленными товарами, вся сфера, ра
ботающая на человека, соответ
ствовала самому высокому уровню. 

Но решить социальные вопросы 
без денег невозможно. Единствен
ный источник финансирования — 
налоги. Надо бороться за то, что
бы их как можно больше оставалось 
в местном бюджете и направлялось 
на развитие города. Долгие годы 
областной центр обделял Магнит
ку. И лишь нынешняя администра
ция повернулась лицом к нашему 
городу. В результате завершена 
реконструкция взлетно-посадоч
ной полосы, началось строитель
ство дорог вокруг Магнитогорска, 
строится детский ледовый Дворец 
спорта, с мертвой точки сдвинулись 
другие социальные вопросы. 

— Как в ы о ц е н и в а е т е с в о ю 
р а б о т у на д е п у т а т с к о м п о п р и 
щ е ? Чем в п р а в е г о р д и т ь с я , а 
чем н е д о в о л ь н ы ? 

— Я уже говорил, что политиком 
себя никогда не считал. Когда же 
коллектив комбината, союз про
мышленников и предпринимателей 
выдвинули мою кандидатуру в об
ластную Думу, решил попробовать 
себя на политическом поприще. Да, 
хлопот прибавилось. Но о своем 
решении не жалею, тем более, что 
моя политическая деятельность 
находит поддержку у людей. А это 
главное. Мы не должны забывать 
о нуждах тех, кто нас избрал. Ведь 
смысл всей нашей работы — сде
лать жизнь людей лучше. 

— С какими вопросами и д у т 
к вам как к д е п у т а т у ? 

— Вопросов много, одному без 
помощников мне не справиться. Но 
по возможности мы стараемся по
мочь людям, которые обращаются 
с проблемами жилья, пенсий, тру
доустройства и так далее. 

— Что вас б о л ь ш е в с е г о раз
д р а ж а е т ? 

— Необязательность. Неиспол
нительность. Некомпетентность. С 
этими пороками, к сожалению, при
ходится сталкиваться каждоднев
но. С уважением отношусь к людям 
слова и дела. 

— Состояние з д о р о в ь я . 
— Болеть не люблю и не умею. 

Регулярные занятия спортом помо
гают мне быть в хорошей физичес
кой форме. 

— Почему с н о в а и д е т е в де 
п у т а т ы ? 

— Готов снова участвовать в де
путатской работе, нести ответ
ственность за судьбу области и 
города. Если буду избран депута
том областного Законодательного 
Собрания, не пожалею сил и энер
гии для того, чтобы обеспечить 
реальное улучшение жизни своих 
земляков. 

З а п и с а л 
Станислав РУХМАЛЕВ. 

Так решил 
пленум 
профсоюзов 

В Челябинске прошел III пле
нум горно-металлургического 
профсоюза. Участники пленума 
приняли обращение к избирате
лям области, в котором подчер
кивается , что народными из
бранниками должны стать истин
ные защитники интересов трудя
щихся,- подлинные профессиона
лы - к а н д и д а т ы , выдвинутые 
профсоюзными органами. 

На выборах в городское Со
брание Магнитогорска профсо
юзный комитет предложил кан
дидатуру В. 3 . Ьлизнюка, пред
седателя профкома АО «ММК». 

Профсоюзные лидеры также 
призывают отдать голоса за хо
зяйственников, руководителей, 
выдвинутых трудовыми коллек
тивами и поддержанных профсо
юзными организациями. Конк
ретно - кандидатуру генераль
ного директора АО «ММК» А. И. 
Старикова. 

А л е к с а н д р ЧЕРНОВ, 
о б щ е с т в е н н ы й 

к о р р е с п о н д е н т газеты 
« М а г н и т о г о р с к и й металл» 

ИСЬМА ИЗБИРАТЕЛЕЙ 

Здесь 
толково 
разъяснят 
все тонкости 
закона... 

Так получилось,что к работни
кам правового управления АО 
«ММК" и лично к Любови Тимо
феевне Гампер мне приходится 
обращаться часто. Когда в 1982 
году получил на производстве 
травму, то юристы комбината по
могли возместить ущерб, нане
сенный здоровью. Сами знаете, 
сколько у нас в разных конторах 
сидит чиновников, которые чело
века без бумажки считают бу
кашкой, чинят разные препят
ствия. В этом мне приходилось 
убеждаться не один раз. В пра
вовом управлении всегда толко
во разъяснят все тонкости зако
на, посоветуют, как действовать 
в той или иной ситуации. Спаси
бо вам за это! 

Так что выбор я уже сделал: 22 
декабря отдам свой голос за кан
дидата в депутаты городского 
Собрания Любовь Тимофеевну 
Гампер. Уверен, что она сможет 
защитить интересы простых из
бирателей. 

А н а т о л и й О С И П О В , 
п е н с и о н е р , и н в а л и д II 

г р у п п ы . 

З А КОГО БУДУТ ГОЛОСОВАТЬ 
ИВАНОВ, 
ПЕТРОВ, 
СИДОРОВ? 

Иванов, Петров, С и д о р о в — самые р а с п р о с т р а н е н н ы е на Руси 
фамилии. В телефонном с п р а в о ч н и к е М а г н и т о г о р с к а И в а н о в ы х — 

^2$7 человек , П е т р о в ы х — 104, С и д о р о в ы х — 31 . 
Наверное, мнения н е к о т о р ы х и з них накануне в ы б о р о в м о г у т 

п о с л у ж и т ь и н д и к а т о р о м настроения очень м н о г и х и з б и р а т е л е й . 
М ы з а п и с а л и о т в е т ы , не п ы т а я с ь н и ч е г о в них и с п р а в и т ь . Пусть 
з в у ч а т о н и и н о г д а н е с к л а д н о , зато — искренне . 

хотят в это кресло сесть. Думают, 
что сладкая жизнь для них начнет
ся. А ведь теперь с каждого руко
водителя требовать будут, такяро-
сто не отсидишься, надо работать. 
А крикуны работать-то умеют? Не
известно. Так что лучше не риско
вать. 

ПЕТРОВА Анна Г р и г о р ь е в н а : 
— Не пойду на выборы. Надоели 

все. Зарплату получишь, такие зна
ешь, как бы так вывернуться, что
бы до следующей дожить. Все у нас 
власть делят, никак не успокоятся, 
каждый обещает, а толку никакого. 
А пролез к заветному креслу — и 
забыл про нас. Пусть уж остаются 
те, кто сейчас у власти. Глядишь, 
потихоньку жизнь и наладится. 

ПЕТРОВ Н и к о л а й Е г о р о в и ч : 
— Тут Мазуль за себя агитиру

ет, рассказывает, как в 1992 году 
талоны на хлеб и молоко давали. 
Вот только забыл он про то, как ста
рики в очереди за этими талонами 

по несколько часов стояли. Это 
было просто издевательство над 
пенсионерами. Как нищие, за по
дачкой выстраивались в очередь. 
Если уж делаешь добро, так сумей 
его сделать по-человечески. А не 
умеешь — не берись. Так теперь 
еще этим хвалятся, как будто ни
кого из нас, пенсионеров, уже не 
осталось. В общем, за Мазуля го
лосовать не хочу. Это что же, сно
ва в очередь за талонами стано
виться? 

СИДОРОВА Надежда Викторов
на: 

— Буду голосовать за женщину-
кандидата. В нашем округе Мари
на Анатольевна Жемчуева, главный 
бухгалтер комбината, вот за нее и 
отдам свой голос. Мужчины уже на
творили дел, пора женщинам наво
дить порядок. Видела Жемчуеву в 
телеэфире, а там ведь сразу вид
но, какой ты человек. И если жен
щина так хорошо разбирается в 
экономике, чем же она хуже муж
чин? Да намного лучше! Вот имен
но такие кандидаты нам нужны. 

А вообще-то я оптимистка. Все 
говорят, что мое имя очень мне под
ходит. Уверена, что мы выберем 
тех, кого надо. 


